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网传保健方法，真得去伪存真

晚报报道，网传早起狂
喝猛咽淡盐水并配合瑜伽
有助于排毒，有人试行后呕
吐不止，医生称此“超级排
毒法”不靠谱，喝杯白开水
才健康。五花八门的网传
偏方并非没破绽，为何还总
有人轻信？网友就此展开
议论。

知道了真相，大家都觉
得“以身试验”不中。@Im
苗儿小四感叹道：偏方害人
不浅啊。@文斌 326 说：不
治病也不能干傻事。

不过，轻信网传偏方者
总 是 有 。 @ 小 芯 芯 芯 儿
sherry调侃道：我现在就这么
干呢。@白鹭湖派出所小向：
我也试过了，很难受。@周君
若玉：我也看到过这样的帖
子，发现好多人转发过，以
讹传讹的太多了。@lh028：
不懂科学、不信科学，反而
相信乱七八糟的，这种人可
不少。

是知识匮乏，还是病急
乱“投网”？@月朗昌谷：网
上的东西是免费的，动动手
指头要啥有啥。@搏浪鲨_

60623：问题不在于迷信，若
医生可信赖就不会如此普
遍了。@云霄小事_cong：有
时去正规医院也未必有效
果，无奈的选择吧。

权威医疗保健知识很
欠缺？@农技推广员：现在
养生知识太多太杂，让人无
法辨别真假，人民网刚辟谣
说VC与虾同食会生成砒霜
是伪科学，以前都说有毒。
@陕西冯燮: 权威声音的缺
失和滞后，让网民成了伪良
方的试药“小白鼠”，若不有
效解决，“以身试药”“以身
试方”可能还会继续。

记住，没有神乎其神的
药方。@姬邮：凡事不能过，
更不能盲信盲从。@勒流派
出所：“清肠”神马的，还是咨
询一下医生吧。@码字的舒
圣祥：从来不信偏方，因为一
个治病方法如果真的很有
效，在传媒如此发达的今天，
它真的就不会很“偏”。@湖
南女子学院张闻骥：正规权
威的医疗保健知识亟待推广
普及，如此才可增强人们的
辩别能力。 （魏春兴）

长期隐身的铁路局
该出来晒晒太阳 ee

■洛浦听风

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站#
洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

盛翔

■ 新华时评 新华社北京2月23日新媒体专电（房清江）

“野鸡大学”与“凤凰心理”
【新闻背景】近日，教育

部公布了美国、英国、澳大利
亚、加拿大等44个中国公民
主要留学国家的1万余所正
规院校名单。教育部提醒，出
国留学一定要擦亮双眼选择
正规学校，别被“野鸡大学”忽
悠了。留学生可以通过教育
部教育涉外监管信息网和中
国留学网进行查询。（见本报
2月24日B04版）

教育部公布的44个国家
万余所正规院校名单，给出国
留学者安上“慧眼”，防止他们
上当受骗，白费钱财与时间，
作为政府应当给予的教育信
息咨询服务，有理由叫好和
期待。

“野鸡大学”得宠，说到底

还是“洋学历”中的“凤凰心
理”作怪。除了如同《围城》里
方鸿渐一样，在国外游荡一
圈，需要一纸“镀洋”文凭来装
点门面，在现实中“洋学历”还
往往成了一张功利的名片。

不否认，中国与发达国家
高等教育存在一定差距，但并
不意味着所有“洋学历”都比
我们的教育含金量高。遗憾
的是，不仅这样的心理有很大
市场，而且“洋学历”之于就业
依然享有“超国民待遇”。

如此语境下，即便可以区
分“野鸡大学”，也未必能够遏
制去“野鸡大学”留学的冲动，

“洋学历”含金量不是第一追
求，那么获取的难易程度便成
了首选，不但“野鸡大学”如

此，即是正规大学也未必能够
保证实至名归。

当下，留学热还在持续升
温，留学越来越呈现出低龄化
的趋势。出国留学的泛滥，正
在脱离教育的实质，变成一种
纯粹的商业行为。一些国外
大学甚至为了迎合中国留学
的需要，刻意放低门槛，意在
瓜分市场蛋糕。

防“野鸡大学”忽悠，更要
破 除“ 洋 学 历 ”的“ 凤 凰 心
理”。一方面全社会要树立用
人的理性，更注重就业者能
力，不唯学历，不唯“洋气”；另
一方面，要强化对留学学历的
认证与管理，留学的大学与学
历不能拿来都是菜，当成国内
的“通用粮票”。

【新闻背景】国务院哪些
部门信息公开最透明？中国
社会科学院法学研究所、社会
科学文献出版社联合发布了
2014年《法治蓝皮书》，其中
《政府透明度指数报告》显示，
2013年在政府信息公开方面，
教育部、安监总局、发改委名
列前三，国家信访局、国家铁
路局垫底。其中，国家铁路局
透明度指数为“0”。（2月24日
《新京报》）

政府透明度指数调查，国
家铁路局的零分令人震惊。
铁路局得零分的原因，是因为
在网上实在查找不到其任何
相关信息。换言之，这是一个
怎样的部门，到底干了些什么
工作，又有什么具体的作为，
社科院调查员根本查询不到，
公众当然更是一无所知。

铁路改革之初，公众一直

很担心：副部级的国家铁路局
将如何监管正部级的中国铁
路总公司？事实证明，真正的
问题不是铁路局如何监管铁
总，而是完全看不到作为监管
者的铁路局的影子。

铁路改革之后的第一个
春运，原本应是国家铁路局大
显身手的时候，可是，无论遭
遇售票网站崩溃的质疑，还是
遭遇站票卖全价的诉讼，似乎
都不关铁路局什么事，站在舆
论前台的除了铁总还是铁总，
从来没看见铁路局以监管者
的姿态站出来过。

也许，应该发一张寻找铁
路局的“寻人启事”，就像媒体
去年寻找张艺谋一样；又或
者，应该搞一个“帮铁路局上
头条”的网上行动，就像网友
去年帮汪峰上头条一样。国
家铁路局到底在哪里？为何

长期隐身，置机构改革赋予的
神圣职责于不顾？

国家铁路局透明度指数
为“0”，那么，这个监管部门是
否已经进入履职状态？2014
年 1 月 6 日，国家铁路局开通
政府网站并揭牌，媒体称“标
志着国家铁路局组建顺利推
进，将全面依法履职”。其实，
早在2013年3月，铁路政企改
革就已全面推进，难道直到今
天，国家铁路局依然处在组建
状态？这是什么效率？这是
什么节奏？应不应该有人给
公众一个说法？

在“推进国家治理体系和
治理能力现代化”的语境下，
国家铁路局透明度指数得零
分，其影响可以想象。无论如
何，长期隐身的国家铁路局早
该出来晒晒太阳了：掀起你的
盖头来，让公众看看你是谁。

■微论撷英

我只是说激光武器的劣
势，不是支持雾霾。

——近日，著名军事理论
家、海军少将张召忠在接受采
访时称雾霾是对美国激光武
器的最好防御，言论一出即遭
公众炮轰。日前，张召忠回应
质疑，称是媒体断章取义，建
议大家先看完整的采访内容，
再做出评论

假如刘汉不出事，人们会

认为他是企业家，有企业家精
神，现在不会再有人在他身上
用“企业家精神”这个词，假如
那样似乎就亵渎了这个概念。
这使我们意识到，企业家精神
和努力赚钱的冲动有很大区
别，前者必然包含了“规则”的
内涵。刘汉他们的精神，也许
可以不恰当地用凯恩斯和希勒
的“动物精神”概括。

——经济学者朱海就

霸气来袭——《洛阳广播电视报》更名《河洛生活导报》系列活动之一

想买SUV就到新都汇
3月14日—16日各大SUV品牌集结新都汇
展出地点：洛阳新都汇购物公园 展出时间：2014年3月14日上午9时—16日晚上9时
车展主题：车动河洛 唯我独享 主办单位：洛阳日报报业集团
承办单位：《河洛生活导报》、TODAY新都汇购物公园
媒体支持：《洛阳日报》、《洛阳晚报》、《洛阳商报》、《河洛生活导报》、洛阳网、洛阳城市电视联播网、河图网
等

全场50台展示车位，余量不多，详情请拨打招商电话：15537908899


